
 

Liceo Scientifico Statale “Elio Vittorini” 
   Via Mario Donati, 5/7  20146 Milano  

Tel.  02.474448 – 02.4233297 - Fax 02.48954315  
Cod. Fisc. 80129130151   –   Cod. Mec. MIPS18000P

   Sito internet:  www.eliovittorini.edu.it    e-mail: segreteria@eliovittorini.it

 Al Presidente del Municipio 6

 Dott. Santo Minniti

A tutti gli Assessori e Collaboratori

del Municipio 6, ai Gruppi Consigliari

Alla dott.ssa Paola Andreani

Al personale amministrativo 

del Municipio 6

OGGETTO

Considerazioni  sulla  collaborazione  fattiva  tra  il  Liceo  Scientifico
Vittorini e il Municipio 6: saluti reciproci, ringraziamenti e commiato

Gentile Presidente, 

in questi sette anni trascorsi presso il Liceo Scientifico Statale Elio Vittorini di
Milano, dal  2016 al  2023, la  collaborazione tra le nostre Istituzioni  è stata
costantemente fattiva, creativa, complementare.

Mi ricordo che sin dall’inizio del mese di settembre 2016 ebbi la fortuna di
incontrarvi  per  poter  realizzare  insieme  dei  progetti  di  Educazione  alla
Cittadinanza e di Alternanza Scuola Lavoro che – per qualità e slancio civile – si
elevavano di molto rispetto alla panoramica di tante possibili sinergie attivabili.
E’ di quel periodo, ad esempio, la presenza di un giovane ed energico, capace
Presidente  dott.  Santo  Minniti  (accompagnato  da  Francesco  Demuro,  che
durante  il  mandato  2016-2021  è  stato  Presidente  della  Commissione
Municipale Scuola e  Cultura  ed attualmente, dalle elezioni del 2021, continua

Pagina 1 di 4

MIPS18000P - codiceAOO - REGISTRO PROTOCOLLO - 0002675 - 30/06/2023 - III.4 - U

mailto:segreteria@eliovittorini.it


 

ad essere  Presidente  della  Commissione Cultura  ed Edilizia  Scolastica),  nei
gruppi-classe  individuati  dal  prof.  Luca  Scalco,  che svolsero  alcuni  progetti
concreti, valevoli come ore di Alternanza Scuola -Lavoro ma soprattutto come
modello di  didattica applicata alla vita reale e quindi  contestualizzata: sulla
riqualificazione di alcune aree, oppure per realizzare un’analisi della viabilità in
via Savona (congestionata in occasione di grandi eventi cittadini), attraverso
interviste  ai  cittadini,  per  l’avvio  di  analisi  sociologiche  compiute  in  piena
collaborazione e con grande positività. E’ stato anche in quel periodo che sono
state realizzate animazioni 3D di alcuni murales cittadini: per il nostro Liceo
hanno  partecipato  alcuni  alunni  insieme  al  prof.  Giuseppe  Licata  (con  la
collaborazione fattiva del prof. Iaccarino).

In tutti gli anni successivi, la collaborazione tra Liceo e Municipio 6 è stata
talmente positiva da poter diventare il tramite per una valorizzazione reciproca
di eventi e iniziative comuni per il territorio, in una sorta di “pas de deux”.

Ad esempio, l’Assessorato alla Cultura (nel precedente mandato Sergio Meazzi
e dall’ottobre 2021 l’Assessora Francesca De Feo) e quello ai Servizi Sociali
(con la dott.ssa Rita Barbieri, Assessora al Welfare, e poi la dott.ssa Francesca
Gisotti, Assessora al Welfare e Servizi Civici e Sociali)  hanno presenziato a
tutti  gli  spettacoli  teatrali  realizzati  dal  nostro  Liceo,  esprimendo  in  tali
occasioni commenti significativi e interpretazioni della sceneggiatura mai solo
rituali, ma al contrario autentici e puntuali. Grazie per aver dato un apporto
così significativo. D’altro canto anche il nostro laboratorio teatrale – prima del
covid  e  nelle  occasioni  in  cui  si  è  potuto  proiettare  anche all’esterno  -  è
diventato una risorsa per il territorio, aprendosi alla cittadinanza. E’ doveroso
ricordare  l’impegno  generoso  del  docente  referente  prof.  Alessandro
Pizzoccheri, fino a poco tempo fa, e – dopo il suo pensionamento - la dedizione
dei docenti referenti prof.ssa Alessandra Tagliabue e prof. Cosimo Pichierri.

Nell’anno 2019, quando “ci siamo lanciati” con uno spettacolo dell’orchestra e
del corpo di ballo del Vittorini oltre che con lo spettacolo teatrale, il supporto
concreto dell’iniziativa del Municipio 6 ci ha permesso di poter allacciare un
positivo  dialogo  con  l’Ecoteatro  di  via  Fezzan,  che  in  tale  occasione  ci  ha
ospitato.

In quel grandioso evento, così complesso da realizzare nel concreto, sono stati
fondamentali anche i docenti che mi hanno supportato, a partire dallo staff di
presidenza (prof.ssa Mirella Ventura e prof. Cristiano Dognini, insieme al prof.
Luca Scalco).

Per alcuni anni ci siamo occupati di prevenzione della violenza sulle donne e in
tale ambito la sinergia con le iniziative del Municipio 6 è stata davvero efficace,
permettendo al Liceo di poter condurre incontri ed una serata alla presenza di
ospiti illustri, con il patrocinio del Municipio 6, e – viceversa – al Liceo di essere
un interlocutore presente con propri materiali o testimonianze in più occasioni
negli spazi espositivi del Municipio 6; è un tema che sta a cuore a me, come
donna, e che ha potuto esprimersi nel concreto concorrendo a bandi dedicati
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per  avere  finanziamenti  ed  attivando  sinergie,  grazie  alla  sensibilità  della
Commissione Biblioteca – prof.sse Angela Turri , prof.ssa Daniela Lucchese -
ed  ai  contatti  della  prof.ssa  Diana  De  Marchi  e  della  prof.ssa  Pulsinelli.  Il
Municipio 6 ha permesso un ciclo di incontri pomeridiani su questo tema rivolto
agli studenti del Liceo; il percorso è stato davvero partecipato, contribuendo a
costruire una cultura di prevenzione di ogni forma di discriminazione.

Il Liceo ha realizzato con una classe, coordinata dalla prof.ssa Giuliana Stea e il
supporto  di  altri  docenti,  un  libretto  turistico  sulla  zona  di  Giambellino  e
Lorenteggio, tradotto anche in inglese della Scuola Interpreti Arturo Spinelli, e
stampato a cura del Municipio 6. Grazie a tutti ma in particolare a Francesco
Demuro per questo apporto diretto e concreto, in prima persona per la stampa
ed anche come Presidente della Commissione Municipale Scuola e  Cultura per
la sua diffusione sul territorio.

Ho personalmente partecipato ad alcune serate finalizzate alla costruzione di
un  Patto  di  Comunità,  a  cui  abbiamo aderito.  Sono  state  proposte  ottime
iniziative,  anche  se  talvolta  appaiono  sfide  di  difficile  realizzazione.  In
particolare, ringrazio il Municipio 6 per l’educativa di strada, per il tentativo di
coinvolgere le società sportive e le associazioni del territorio, per il dialogo con
le scuole  improntato  sempre su un grande rispetto reciproco.  Il  Presidente
dott. Minniti ha saputo intessere in queste occasioni relazioni di reciprocità che
hanno fatto sentire tutti coinvolti.

In questo anno scolastico il nostro Liceo ha ospitato l’arcivescovo Mons. Delpini
in una conferenza per gli studenti sul tema della carità e della solidarietà. In
tale  contesto,  abbiamo avuto altri  ospiti  come l’Assessora ai  Servizi  Sociali
dott.ssa Gisotti e il Circolo Operaio. Grazie mille per aver accettato il nostro
invito,  dott.ssa  Francesca  Gisotti,  so  benissimo  che  ha  dovuto  fare  i  salti
mortali  per liberarsi da altri  impegni concomitanti. Inoltre, si  trattava di un
tema difficile in un contesto sfidante. E’ stata importante la sua testimonianza.

Da ultimo, ho avuto la possibilità di essere presente – e quindi rappresentare
anche il Liceo – presso l’evento condotto in  Artkademy nell’ambito di Milano
Arch  Week  2023  –  Around  peripheries,,  invitata  da  Ivan  Tresoldi  ma  con
l’accoglienza cordiale anche di chi in quella sede rappresentava il Municipio 6:
ancora  una  volta,  il  Municipio  e  la  scuola  partecipavano  a  momenti  di
riflessione  finalizzati  allo  sviluppo  sociale,  alla  crescita  sostenibile,  alla
promozione della creatività e alla fruizione della bellezza.

In questi anni il Liceo Vittorini ha favorito la partecipazione politica dei propri
studenti, a partire dalle lezioni su Gramsci (realizzate in orario extracurricolare
all’inizio del mio incarico al Vittorini), ad attività di approfondimento in orario
scolastico, a piccole agevolazioni per gli studenti più impegnati in politica. 

Uno  studente  ci  ha  rappresentato,  Yuri  Costa,  e  uno  ci  rappresenta  al
momento, Niccolò Orlando (ma non possiamo disturbarlo, ora, sta affrontando
l’esame di maturità).

Guardando indietro, dunque, un percorso di ininterrotta collaborazione.
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Ci hanno avvicinato ideali comuni, l’impegno civile, la prospettiva positiva, la
certezza di poter fare la differenza anche attraverso piccoli gesti.

Per  questo  patrimonio  di  condivisione,  ringrazio  tutti  voi  e  in  particolare  il
Presidente; in questo momento – essendo prossima alla pensione – prendo
commiato dal  territorio  del  Municipio 6, con sentimenti  di  gratitudine verso
ognuno di voi.

Buon lavoro a tutti, con stima.

LA DIRIGENTE SCOLASTICA

Dott.ssa Albalisa Azzariti
(firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sensi e per effetti degli art. 3, c. 2. D.Lgs. n.39/19993)

/aa

Gentilissima Dirigente Scolastica  Azzariti,
abbiamo appreso che a breve andrà in pensione e che finalmente potrà 
godere del meritato riposo.
Siamo felici per il  traguardo raggiunto e La ringraziamo per l’impegno 
costante del Suo operato, la disponibilità e la collaborazione che hanno 
contraddistinto  questi anni  di intenso lavoro, anche nel periodo pandemico.
Lavorare assieme è stato un arricchimento per entrambi, per l’Istituto che ha 
rappresentato e per il Municipio 6 ma soprattutto per le tante  persone che li 
compongono o che gravitano intorno alle “nostre” realtà.
 
Con stima,
un cordiale saluto
 
Santo Minniti
Presidente Municipio 6
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